
Etaient présents 
Représentants des parents d'élèves

Maternelle
- Mme Laetitia MORISSET
- Mme Marion DURAND

Suppléant   (voix consultative)
- M Alexandre Robert

Élémentaire
Titulaires
- Mme Lydie THOMAZEAU
- Mme Cynthia GRANGEON

Suppléantes   (voix consultative)
- Mme Mireille PIGNON

Enseignantes
- Mme Aurélie RAVENEAU
- Mme Christine HERVE
- Mme Hélène COUE
- Mme Emmanuelle GODARD
- Mme Morgane SEMERDJIAN
- Mme Clémence GACHET

- Mme Natacha POTTIERS
- Mme Catherine MILLET

Excusées
- Mme Sophie CHATELLIER

RASED 

- Mme Estelle DEBIAIS, 
psychologue scolaire 
- Mme Elodie LIEGEOIS, 
maîtresse E 

Représentants des parents d'élèves

– Mme Françoise BENKO
– Mme Natacha DURAND 

Représentants institutionnels (IEN, Elus, DDEN)

IEN
- M Nicolas MURZEAU (excusé)

DDEN
- Mme Yannick BERTIN
- Mme Pascale DESRE

Municipalité 
– Mme Marie NAUDIN, 

maire 
– M Rodolphe ADAM, 

conseiller 

APE
- M Aurélien ANDRE (président)

Secrétaire de séance : Mme MORISSET

– Rentrée 2024 : état des effectifs prévisionnels -  Inscription des élèves – Carte scolaire
– Projets et actions passés ou en cours
– Projet académique 2022-2025 
– Avenants au projet d'école 2023-2024
– Travaux et demande de matériels dans les écoles
– Informations et questions diverses 
– APE de Pamproux – actions
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École élémentaire Aimé Souché
1 Rue du Dr Schweitzer

79 800 PAMPROUX
05.49.76.30.63

ce.0790098C@ac-poitiers.fr

Les Pamprenelles
6 Rue Pierre et Marie Curie

79 800 PAMPROUX
05.49.76.33.97

ce.0790750l@ac-poitiers.fr

Procès Verbal du conseil d'école 
du 11 mars 2024 à Pamproux

Ordre du jour



Les membres des conseils de l'école maternelle et élémentaire ont décidé à l'unanimité de fusionner en un
conseil d'école unique pour ce 2ème conseil d'école. 

Le 3ème conseil de l'école maternelle se tiendra le lundi 17 juin 2024.
Le 3ème conseil de l'école élémentaire se tiendra le jeudi 20 juin 2024.

A Pamproux, il y aura 119 élèves. 
Des effectifs stables dans les deux écoles.

TPS PS MS GS Total

16 16 11 43

Pour la rentrée 2024, l’effectif total de l’école maternelle serait donc de 43 élèves, ce qui reste stable par rapport
à l’année 2023 – 2024 (41 élèves). A l’heure actuelle, l’inscription des TPS n’est pas ouverte pour la rentrée
prochaine. Si TPS il devait y avoir, ceux ci effectueraient leur rentrée en janvier 2025.

CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total

14 12 18 19 13 76

Pour la rentrée 2024, l'effectif total serait donc de 76 élèves. 
A la fin de cette année scolaire 2023-2024, une cohorte de 14 CM2 part en 6ème. 

Tous les maires des Deux-Sèvres ont été réunis par Mme la DASEN, Mme Guggiari et son adjointe, Mme
Dupin, le jeudi 22 février 2024. 

La réunion consistait à faire part des difficultés d’apprentissages des élèves du département, de la volonté de la
DSDEN d’accompagner les communes et les élèves. Néanmoins, compte tenu des prévisions d’effectifs, ce sont
26 postes en moins pour la rentrée 2024 sur le département.

Mme La Maire a été destinataire d'un courrier de la DSDEN informant que les effectifs prévisionnels de la
rentrée 2024 pour l'école élémentaire faisaient état  d'une potentielle fermeture.  Mme Naudin a contacté M
L'Inspecteur qui a indiqué vouloir travailler sur le territoire pour l'avenir.
Suite à un Comité Social d'Administration Départemental (CSAD) le lundi 4 mars, qui a pour objet l'étude de la
carte scolaire du premier degré, les écoles de Pamproux ne sont pas indiquées en fermeture.

Inscriptions des élèves en PS
– Les inscriptions des enfants nés en 2021 ont débuté en mairie. Une fois le dossier complété et déposé en

mairie, les parents pourront prendre contact avec l’école pour fixer un rendez vous avec la directrice de
l’école  maternelle  de  Pamproux,  Mme  Pottiers.  Les  inscriptions  des  TPS  pourront  avoir  lieu
ultérieurement selon les effectifs de la rentrée 2024.
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Conseil des écoles maternelle et élémentaire de Pamproux

I - Rentrée 2024 : état des effectifs prévisionnels , des inscriptions - Carte scolaire

État des effectifs des classes maternelles

État des effectifs sur les 4 classes élémentaires

Carte scolaire 2024 



Inscriptions en CP

– Les familles des futurs CP seront conviées, individuellement, au cours du mois de juin, le mardi (jour de
décharge de Mme Coué). Des horaires flexibles seront proposés pour recevoir toutes les familles. Un
message sera envoyé aux familles. 

– Les futurs CP visiteront également leur école.

Est en réflexion une nouvelle formule pour que les familles découvrent l'école : une matinée d'intégration pour
les futurs PS (peut-être pour les futurs CP) accompagnés de leurs parents.

Seuls les nouveaux projets et les projets terminés vont être présentés. 
Les actions toujours en cours feront l'objet d'un bilan lors du dernier conseil d'école.

✗ En décembre:
Les 2 classes de l'école maternelle se sont rendues aux Tumulus de Bougon. Les élèves ont fait la connaissance
de Cropetite et ils ont participé à un atelier de poterie au cours duquel ils ont sculpté, de leurs petites mains, un
objet comme l’aurait fait Cropetite à son époque. Cette sortie a été financée par la coopérative scolaire de
l’école.

✗ En janvier : 
Le jeudi 18 janvier, les deux classes se sont rendues à la médiathèque Aqua-Libris de Saint Maixent, pour un
accueil « découverte ». Elles ont été accueillies par Fabienne qui a ensuite lu des livres sur le thème du jardin et
chanté des petites comptines sur ce même thème. Ensuite, les élèves ont pu regarder librement les livres de la
médiathèque. Cette sortie est « normalement » financée par la coopérative scolaire de l’école. En attente de la
facture du transporteur.

✗ Les CM sont venus lire des albums et contes qu’ils avaient préparés en classe dans le cadre d’un projet
de lecture fluence avec Mmes Raveneau et Liégeois. Ce moment de lecture partagé a été très apprécié
par les petits comme les grands. 

✗ En février :
- Le mardi 6 février, dans la matinée, toute l'école a participé à sa première rencontre USEP autour des jeux
d’opposition. Cette rencontre a réuni, en plus des deux classes, celles de Soudan et de Ste Néomaye (classe de
PS – MS). Ce qui faisait un effectif de 90 élèves. Elle a eu lieu dans le gymnase de Pamproux autour de 6
ateliers. Cette matinée s’est terminée avec un pique-nique dans la salle de motricité, le temps ne permettant pas
de le faire en extérieur.
- Une deuxième rencontre aura lieu fin mai autour des jeux d’orientation à la mare des Antes de Bougon.

- Chaque classe de l’école a bénéficié d’une matinée « jeux de sociétés » à la médiathèque de Pamproux grâce à
la mallette de jeux emprunté par Isabelle, bibliothécaire de Pamproux.  Ce fut un moment très agréable pour
tous et toutes. Cela a permis d’investir ce lieu d’une manière différente de d’habitude. 

✗ En mars :
- Le jeudi 7 mars, les deux classes se sont rendues, chacune leur tour, à l’exposition photo « Les jardins » dans
la salle d’exposition de la maison des associations de Pamproux. Les élèves ont pu participer à une « chasse » à
la photo, ce qui a rendu la visite beaucoup plus attractive. L’équipe tient à remercier Mme Ballu et le club photo
de Pamproux qui ont pensé aux élèves pour découvrir leur travail.
- Jeudi 14 mars, tous les élèves, comme l'école élémentaire, ont assité au concert « L’éveillée » des JMF dans
l’espace Alain Audis. 
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II - Projets et actions passés et en cours 

Projets et actions à l'école maternelle



- Le jeudi 21 mars a eu lieu l’évènement de « La grande lessive » auquel participera l’école maternelle. Comme
en octobre, les parents sont invités à entrer dans l’école après la sortie des enfants pour découvrir leurs œuvres.
Le thème de cette grande lessive est « Faire des bulles (de savon) ».

- Le vendredi 22 mars,  il est prévu un carnaval maternelle/élémentaire. Les modalités restent encore à définir. 
- La maternelle participe au prix littéraire des Incorruptibles. 
- Les GS ont commencé le rallye carte postale du relais de la flamme olympique. 

✗ Une liaison GS-CP¨est en cours de réflexion.

La Communauté de Communes du Haut Val de Sèvre prend en charge les transports vers le centre aquatique 
Aqua Severa les classes de CE2 et de CM.

Actions et projets communs

 ✗  Lecture 
Emprunt à la bibliothèque de Pamproux (toutes les 2 à 3 semaines) pour toutes les classes.

 Melle✗     : sortie au théâtre et découverte du patrimoine Mellois     (19 janvier 2024)
Le vendredi 19 janvier, toutes les classes se sont rendues à Melle pour la journée. De 10h à 11h45, les

élèves, l'équipe enseignante et les adultes accompagnateurs venus en nombre se sont plongés dans la pièce de
théâtre  « Charlie  à  la  rencontre  de  Charlie »,  une  petite  fille  en  quête  d'identité  (Compagnie,  La  Petite
Fabrique). A la fin de cette pièce très appréciée, les enfants ont échangé avec les comédiens et la metteuse en
scène.

Après un pique-nique dans la salle du Tapis Vert, des groupes du CP au CM2 ont été constitués et sont
partis à pied, à la recherche du sou de Charlemagne et du poi'z, sous un beau soleil.
Une très belle journée de partage, réussie.

 Expo Photos✗     : 
Entre le 4 et le 8 mars, les 4 classes ont eu l'opportunité de découvrir les photos sur le thème « Le jardin ». 
Des photos qui ont permis aux élèves de voyager en France et à l'étranger.
Remerciements à Mme Ballu et au club photo de Pamproux qui ont permis d'éveiller la curiosité des petits et
grands.

A venir
Culture, art 

✗  Grande lessive
L'école élémentaire ne prévoit pas de temps d'exposition pour cette seconde grande lessive. 

 ✗ Spectacle des Jeunesses Musicales de France à Pamproux     : 
Jeudi 14 mars 2024, comme l'école maternelle, les élèves ont assisté au concert des JMF avec deux musiciennes
et leurs 10 violons. Avant et après le spectacle, il s'agit d'éveiller leur sens musical.

✗  Rencontre extra-scolaire Handball en partenariat entre l'USEP et le club du Handball Mothais     :
Le comité USEP de la circonscription St Maixent/Niort et le Handball Mothais invitent, les écoles adhérentes à
l'USEP, à une matinée de découverte du handball le samedi 23 mars au gymnase de La Mothe St Héray. 
L'équipe enseignante a convié l'ensemble des élèves volontaires. Mme Coué est présente.

✗  SOP     : Semaine Olympique et Paralympique (du 2 au 5 avril)
Les élèves vont vivre une nouvelle semaine d'activités sportives, culturelles et pédagogiques autour des valeurs
olympiques et paralympiques, en cette année des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 à Paris. Le thème est
la célébration des Jeux et des athlètes.
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Projets et actions à l'école élémentaire



Une semaine qui va permettre de poursuivre la sensibilisation au handicap, débuté il y a 2 ans avec la venue de
Sébastien Bichon. Cette année, 2 interventions :

– Intervention rugby fauteuil
Le mardi 2 avril, chaque classe bénéficiera d'une sensibilisation, au gymnase, de 45 min à 1h avec 2
éducateurs ou sportifs du club de Rugby fauteuil de Niort.
Coût : 200 € - Financement validé par CASDEN, partenaire des JO et JP.

– Intervention  de  Geoffrey  Wersy  (agent  à  Eaux  de  Vienne  –  quintuple  champion  de  France  de
paratriathlon).
Geoffrey  Wersy  est  hémiplégique  de  naissance  côté  gauche  et  est  devenu  paratriathlète  (natation-
cyclisme-course à pied). Il sera le relayeur de la flamme olympique le samedi 25 mai 2024 dans la
Vienne. Il participe actuellement à des compétitions pour se classer pour les Jeux paralympiques.
Le vendredi 5 avril, il interviendra à l'école et devrait clore, avec les élèves, la SOP en participant à la
cérémonie de clôture.
Coût : En attente de devis

✗  Journée du sport olympique     : 23 juin
Une matinée du sport pourrait être organisée sur la dernière semaine d’école en lieu et place du dimanche 23
juin...

Pour information     : Le passage de la flamme olympique dans les Deux-Sèvres et notamment à St Maixent a lieu
le dimanche 2 juin.

✗  Jeux paralympiques 2024 – septembre 2024
Petite rétrospective...

– Le 6 juin 2023, chaque école a été destinataire d'un message du ministère concernant le programme "Ma
classe  aux  Jeux"  . Le  programme  "Ma  classe  aux  jeux"  avait  pour  objectif  de  permettre  aux
établissements  labellisés  Génération  2024 d'obtenir  des  places  pour  des  groupes  de 30 élèves  pour
assister  aux  jeux  paralympiques  entre  le  2  et  le  6  septembre  2024.  Il  a  fallu  se  positionner  très
rapidement, avant le 14 juin. J'ai pris l'initiative d'inscrire l'école, sans avoir plus de détails...détails qui
arrivent au-fur-et-à-mesure. C'était, à ce stade, une intention. Aucune information sur les épreuves et les
lieux . Concernant le transport : le transport restait à la charge des écoles.  Un travail est engagé au
niveau national avec le cabinet de la première ministre actuellement. Certaines collectivités notamment
Terre de Jeux pourraient accompagner les écoles pour les transports, ce peut être envisager, voir avec
vos collectivités.

– Le 12 décembre     : Appel du Conseiller Pédagogique Départemental de la DSDEN : validation du projet. 
2 lots de 34 places ont été attribuées soit 68 places pour l'école de Pamproux (enfants et adultes).

Après réflexion en équipe, Mme Coué a validé le projet dans les conditions suivantes :
– 68 places GRATUITES (enfants/adultes) pour le jeudi 5 septembre, à l'ARENA Paris Nord (parc des

expositions à Villepinte – accès RER B) pour découvrir du Volley Assis.

– Objectif   : emmener tous les élèves du CE2 au CM 
Effectifs prévisionnels rentrée 2024 : 18 CE2 + 19 CM1 + 13 CM2 = 50 élèves

– Transport   : Mme Coué a confirmé un trajet en train, au départ de la gare de Poitiers. (Organisation en
réflexion pour se rendre à la gare de Poitiers : soit un rdv à Poitiers de toutes les familles ; soit un co-
voiturage au départ de Pamproux  (TER non envisageable pour être à l'heure le matin et pour le retour)

– Budget     transport : 
Pour circuler en train, un partenariat/accord a été mis en place entre le Ministère de l'Education Nationale et la
SNCF pour proposer un créneau de 2 jours (26 et 27 février) pour acquérir les billets avec 60% de réduction.
Les trains ont été réservés en amont. Il n'y a pas eu besoin de recherche.
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– Aller : 1506 € = 68 places
en TGV-INOUI : 7h27 – arrivée Gare Montparnasse à 9h30

– Retour : 1530 € = 68 places
en INOUI : 17h31 – arrivée 19h11
Avance faite par Mme Coué, pour l'école, le 27 février 2024.

– Coût total : 3 036 € (aller : 1 506 € - Retour : 1 530 €) 
Soit Coût du billet aller-retour en TGV : 45 €/enfant
Tarif RER : environ  4 € aller-retour
Coût total/personne : 50 € 

Pour info, un aller-retour pour un enfant  (entre 4 et 29 ans) coûte, en mars 2024 :  
aller : entre 19,50 € et 46 € selon l'heure du départ 
retour : entre 28 € et 33 €

– Accompagnateurs : enseignants + AESH selon les élèves + adultes des séjours scolaires 
Le coût du transport de l'équipe enseignante sera pris en charge par l'école, dans la mesure du possible.
Chaque adulte accompagnateur devra prendre en charge le transport et régler l'aller-retour.
Si besoin d'autres adultes, un appel sera lancé et un tirage au sort serait fait.

– Participation à demander aux familles : entre 25 € et 30 €
– Demande de participation exceptionnelle  à  la  municipalité  de  Pamproux et  à  l'APE.  A voir  s'il  est

possible de solliciter une nouvelle fois les conseillers départementaux.

✗ Numérique Ethique Tour avec la Maif (proposition de la Communauté de communes du Haut Val de
Sèvre)

Lieu : Espace Alain Audis, Pamproux Quand ? : 2 et 3 mai 
Ateliers  proposés  dans  un  but  d'inclusion  et  de  médiation  numérique :  comprendre  le  fonctionnement  du
numérique et éviter les risques liés au numérique. 
Toutes les classes se sont inscrites pour sensibiliser les élèves au numérique, à ses limites et dangers.

✗ Programme pédagogique pour 3 classes     : Ma rivière m'a dit
Les 3 classes de cycle 2 ont répondu à un appel à projet pour cette fin d'année. Elles ont été retenues pour
participer  à  un  programme  pédagogique  ayant  pour  objectifs  de  comprendre  le  cycle  de  l'eau  naturel,
s'approprier l'écosystème de la rivière et de son environnement proche ainsi que comprendre l'importance d'une
bonne gestion des cours d'eau.

Programme gratuit financé  dans le cadre du  Contrat Territorial Milieux Aquatiques,  le SMC du Haut Val de
Sèvre et Sud Gâtine.
Intervenants : GODS (Groupe Ornithologique des Deux-Sèvres), DSNE (Deux-Sèvres Nature environnement),
CPIE Gâtine Poitevine.

Classes des CP-CE1 et des CE1-CE2

✗ Projet Grapho-moteur : L’écriture pour les CP-CE1-CE2 
Les 2 classes de cycle II ont mis en route un projet d’écriture en novembre, avec l’aide de l’enseignante du
RASED, qui se poursuit pendant la période mars-avril. 
Dans ce cadre, les 2 classes se sont déplacées à Niort le jeudi 14 décembre, en train. Le matin, la classe des CP-
CE1 a visité l’exposition à Port Boinot sur les territoires et le marais (lien avec l’eau qui est le thème de
l’année). 
La classe des CE1-CE2 a visité les archives de Niort et a pratiqué un atelier de calligraphie. Puis les 2 classes se
sont retrouvées pour pique-niquer et visiter l’exposition du musée d’Agesci « l’école d’hier et d’aujourd’hui »
avec un atelier d’écriture à la plume et à l’encre. 
Merci aux nombreux parents accompagnateurs.
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Coût pour les 2 classes : 250 €
TER : 60 € 
Agesci : 100 € (50 €/classe)
Visite guidée pour les CP-CE1 : 90 €
Financement : coopérative scolaire
Le projet se poursuit.

O L’action « A vos stylos » proposée par l’OCCE, qui consiste en l’écriture et l’illustration d’un livre, n’aura
pas lieu. 
L’OCCE a rencontré des difficultés avec les libraires pour poursuivre cette action. 
Une autre action est proposée mais la décision n'a pas été prise.

✗ Le sport avec l’USEP  
- une journée vélo « le P’tit Tour USEP » le jeudi 30 mai avec les CP-CE1-CE2 de Bougon, les CE1 de La
Mothe, les classes de CE1-CE2 et de CE2 de Pamproux.

- une journée multi-activités « USEP’athlon » le lundi 10 juin avec les CE1-CE2 de Pamproux, une classe de
Nanteuil et une classe de Exireuil. 

✗ Projet à venir
Pour les 2 classes de cycle II : en réflexion et en attente de devis pour une sortie en car, sur une journée en
mai/juin au Marais Poitevin (barque sur le marais et atelier découverte), ou en train, pour une visite de La
Rochelle et de son aquarium : visite + atelier. 

Classe des CE1-CE2

✗ Rencontre intergénérationnelle avec l'EHPAD de Pamproux
Mardi 7 février, la classe de CE1-CE2 s’est rendue à l’EHPAD de Pamproux pour participer à une après-midi
jeux de société sur l’invitation de Marie Collet, jeune lycéenne des Grippeaux à Parthenay, en stage à l’EHPAD
de Pamproux. Chacun avait mis à disposition différents jeux. Les résidents et les enfants ont pu échanger pour
expliquer  les  règles  des  jeux  ou  pour  s’entraider.  Ils  ont  pu  découvrir  ou  redécouvrir  différents  jeux :  le
triomino,  les  petits  chevaux,  le  uno  ou  encore  le  rummikub.  Ce  fut  un  beau  moment  d’échange  et  de
convivialité qui s’est terminé par un goûter offert par l’EHPAD que nous remercions.

Classe des CE2

✗ Rencontre USEP Athlé : vendredi 29 mars à Pamproux avec une classe de St Martin de St Maixent.
✗ Rencontre USEP P'tit Tour USEP¨ : jeudi 30 mai à Pamproux avec plusieurs classes de Pamproux,

une classe de La Mothe et la classe de Bougon.

✗ Projet « fonctions exécutives » :  Mme Liégeois intervient tous les vendredis dans la classe. Fin du
projet à la fin mars.

✗ Projet rivière + ateliers numériques (cf paragraphes précédents)

✗ Projet « Apprendre à porter secours / Dangers domestiques » : souhait de proposer à l'ensemble de
l'école, sous forme d'ateliers sur plusieurs séances, un projet autour des dangers domestiques et des
gestes  de  premier  secours  avec  l'intervention  de  personnels  qualifiés  (pompier,  infirmier(ère)...  et
l’utilisation  d'un  outil  pédagogique  créé  par  le  SDIS  79,  le  cube  du  petit  sauveteur.  Ce  projet,
initialement  prévu  en  milieu  d'année,  sera  proposé  en  période  5  pour  une  question  de  temps  et
d'organisation.
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Classes des CE2 et CM

✗ Rencontre USEP taekwondo : jeudi 21 décembre 2023
Pour conclure un cycle de taekwondo avec 3 interventions de Cyril, éducateur sportif du club de Chauray, les
classes de CE2 et de CM ainsi que la classe de CM2 de Chauray se sont rendues à l'Acclameur (Niort), pour
une journée très sportive autour de 6 ateliers : taekwondo artistique, combats sans touche, parcours sportif,
concours de saut, jeu de l'oie et concours de zemita. Merci aux accompagnateurs sans qui la sortie n'aurait pu se
réaliser. Une très belle journée sportive.
n. 

✗ Classe découverte du CE2 au CM, dans le Morbihan : séjour de 4 jours/3 nuits qui s'est déroulé du
12 au 15 février 2024. 41 élèves / 44 sont partis (2 refus et 1 enfant malade)

Projet pluridisciplinaire présenté au 1er conseil d'école qui s’élève à 11 562 € soit 282 €/enfant.
Aide au financement : Crédit Agricole (La Mothe St Héray) = 200 €
Demande à venir auprès du Conseil départemental en attente de la création de la nouvelle APE de Pamproux
pour effectuer la demande.
Difficultés : Le solde du séjour va devoir être réglé d'ici la fin mars. L'école va devoir avancer les fonds, dans
l'attente des subventions : APE, municipalité, compléments des familles, Conseil départemental.

Pour mémoire : dons de plusieurs petites entreprises locales : Bulle à Micka ; Stéphane Alfer, A et S M Pintaud.
Un grand merci à tous les financeurs de ce projet qui fut une réussite sur tous les plans : citoyenneté, vivre
ensemble, apprentissages, culture, curiosité...
Des actions ont été mises en place pour aider au financement dont voici les bénéfices :
194 € Chez Morille
201 € de fromages
En attente de la dernière action (saucissons).
- Demande de participation à Cultur'jardin...pour tenir un stand ? En réflexion.
En mars 2024, il apparaît que les familles devront peut-être compléter de 20 € après un versement de 200 €.

Classe des CM1-CM2
✗ Parlement des enfants 

A l'automne 2023, Mme Coué a proposé aux élèves un projet d'Education Morale et Civique : "Participer à la
27ème édition du Parlement  des  enfants".   Cette  opération est  organisée chaque année,  depuis 1994, par
l’Assemblée nationale, en coopération avec le ministère de l’Éducation nationale, de la jeunesse et des sports.
Le projet propose de réfléchir, de débattre et de s'exprimer sur un sujet très important lié à notre société.
En cette année olympique et paralympique, les élèves ont dû réfléchir à l'écriture d'une proposition de loi sur le
thème "Favoriser la pratique sportive chez tous les jeunes".
Mme Batho, député de notre circonscription, a été informée par la Direction Académique des Deux Sèvres de
notre participation et nous a envoyé une lettre. 
Après un travail autour de la loi, des institutions, le vendredi 19 janvier, en sortie à Melle pour le théâtre, la
classe s'est rendue à la permanence parlementaire de Mme Batho pour lui remettre une invitation pour venir à
l'école. Un projet très riche dans lequel tous les élèves sont impliqués.
Le 9 février, la classe de CM a envoyé la proposition de loi à la Direction Académique des Deux-Sèvres et
attend dorénavant le verdict du jury.

✗ Projet Vélo (avril-mai-juin)
Dans le cadre du « savoir rouler », un cycle  de sécurité routière avec des sorties sur route va être mis en place.
Objectif : se rendre de l'école au collège, à vélo pour visiter le collège. Date de visite du collège à venir.
Autre projet : une sortie de fin d'année, début juillet.
Si des parents veulent passer l'agrément « cyclisme », Mme Coué transmettra les dates de formation.

✗ Rencontre USEP « Jeux collectifs » : rugby
Une rencontre est prévue avec les classes de la Mothe, Salles, Nanteuil et Exireuil. 
Date à déterminer. Réunion à venir.
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✗ Projet sur les orchidées / Chaumes d'Avon
Le conservatoire d’espaces naturels de Nouvelle Aquitaine anime le site Natura 2000 des Chaumes d’Avon. 
Dans le cadre de la sensibilisation aux habitants un programme pédagogique en 3 séances d’une demi-journée
est pris en charge pour une classe du territoire. 
Le  site  Natura  2000  Les Chaumes  d’Avon  accueille  une  biodiversité  remarquable  (20 espèces  d’orchidées
différentes, amphibiens, libellules, Pie Grièche écorcheur, Courlis cendré, Lucane cerf-volant…). 
La classe de CM a été retenue pour effectuer une demi-journée en classe et sortir une journée sur site pour
comprendre l'enjeu d'un site natura 2000, en mai.

Il s’agit d’un projet qui énonce les priorités d’action collective et qui constitue un point d’appui pour les projets
d’école.
Ce projet comporte 4 grands axes qui sont :

- Pour tous les élèves, des parcours scolaires ambitieux
- Une pédagogie numérique au service des apprentissages
- Vivre ensemble et devenir citoyen
- Cohésion et valorisation de l’engagement des personnels

Pour chaque axe, des marqueurs ont été identifiés. Il s’agit d’application concrète de chaque objectif que porte
l’académie. A partir des objectifs, l'équipe enseignante propose une fiche action par domaine ciblé.

L'équipe enseignante est en cours de rédaction des avenants au projet d'école 2018-2021 en s'appuyant sur le
nouveau projet académique qui date déjà de 2022. En effet, le nouveau projet d'école ne sera réécrit qu'après
une auto-évaluation d'école demandée par la Direction Académique.

Les fiches actions rédigées sont liées aux apprentissages fondamentaux et aux projets mis en place au cours
d'une année scolaire : 

– Projet grapho-moteur
– Projet fonctions exécutives 
– Projet Lecture fluence 
– Parlement des Enfants
– Classe découverte
– Ateliers de jeux mathématiques...

Mme Pottiers fait le point sur des demandes et travaux à effectuer : 
- Un lecteur CD Rom / DVD externe
- La réparation des gouttières du préau
- Le changement des rideaux très vieillissants de la cantine (ainsi que des fenêtres qui ne s’ouvrent plus)
- Le changement des poignées de certains vélos et trottinettes
- Demande de vérification du verrou de la porte des toilettes du bas qui donne sur la cours de récréation
(qui tourne très facilement)
-  Il  a  été  constaté  de  nombreux problèmes internet  et  téléphone depuis  quelques  temps.  Est  ce  un
problème local à l’école ou bien y a t-il eu d’autres « soucis » sur la commune ?
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IV – Projet d'école 2023-2024 : avenants

III – Projet académique 2022-2025

V - Travaux et équipements.

Les Pamprenelles



Mme Coué transmet les demandes suivantes et invite Mme Le Maire et Dany Faucher à une réunion pour
végétaliser les espaces de la cour.

– Il est demandé le nettoyage du préau en raison de la présence souhaitée de tourterelles.
– Renouvellement  de  la  demande  de  pose  de  rideaux  pour  la  classe  de  CE2 afin  de  mieux  voir  le

vidéoprojecteur.
– Maintenance des ordinateurs et tablettes : les ordinateurs des classes sont de plus en plus lents et ont

besoin  de  mises  à  jour,  notamment  pour  l'antivirus.  Mme  Coué  demande  qui  va  effectuer  la
maintenance.

Mme Coué s'interroge sur le budget alloué à l'école et fait le point sur les sommes qui étaient versées avant.
– Quel sera le budget alloué aux écoles ? Budget fournitures scolaires et achats pédagogiques (40 €)

Prise en charge des adhésions USEP (8€) ? Transport éventuel ?
– Budgets pour sorties scolaires (8€) et classe découverte (12€)

Mme Le Maire informe les membres du conseil qu'il va être proposé au conseil municipal, le budget suivant :
40 € pour les fournitures ; 10 € pour les sorties ; 15 € pour une classe découverte

– Une demande exceptionnelle a été formulée pour participer au financement du déplacement aux Jeux

paralympiques, le 5 septembre en train.

✗ USEP     : L'équipe remercie le SIVU pour le financement des licences. L'adhésion s'étend maintenant à 6
classes maternelles et élémentaires.

✗  Fête de Noël     : 
Cette année, les deux écoles se sont jointes au marché de Noël de Pamproux qui s’est déroulé le samedi 2
décembre 2023. Les élèves des deux écoles ont cuisiné des biscuits vendus au Bar à biscuits. Des petits objets
ont également été fabriqués et mis en vente à prix libre. Une très belle réussite. Les 6 classes ont pu se partager
un bénéfice 376,77 €.

✗  Table de tennis de table fixe     (opération 1 école-1 table) 
Explication du projet : Parmi les objectifs partagés de la Fédération Française de Tennis de Table (FFTT) et de
l’USEP, figure celui de favoriser une découverte et une pratique libre ou encadrée des APS par les écoliers,
notamment du tennis de table. L’ambition de la FFTT étant de développer une pratique pongiste accessible à
tous, soucieuse du bien-être, de l’éducation et de la santé, l'école a reçu un appel à projet dans le cadre de la
3ème édition de l’opération nommée « 1 école / 1 table ». Partant du constat que la pratique du ping-pong
nécessite des installations spécifiques qui font actuellement défaut dans un certain nombre d’écoles primaires,
le projet est d’aider des écoles primaires affiliées à l’USEP à s’équiper de tables extérieures fixes dans leur cour
de récréation. Le coût de cette table sera partagé entre d’une part la FFTT et ses partenaires Cornilleau et
Initiatives, et d’autre part l’école ou la mairie. 
Le reste à charge pour l’école étant de 250€ (pour une table extérieure fixe valant plus de 1200€).

En appui à cet équipement à destination des cours de récréation, un kit matériel et un fichier de jeux pongistes
seront fournis, à la fois à destination des élèves pour une prise en charge autonome de la table en temps hors
classe, des enseignants pour une aide à l'enseignement de cette activité.

Mme Coué a posé la candidature de l'école. Près de 600 candidatures et seulement 130 écoles retenues. L'école
de Pamproux a été retenue. 

Financement à hauteur de 250 € par la municipalité. Remerciements.
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Ecole élémentaire de Pamproux

VI – Informations diverses.



Livraison entre le 11 et 19 mars.
Installation par les employés communaux.

 ✗ Fête d'école     : vendredi 28 juin
La fête des écoles sera organisée conjointement avec l’APE  et se déroulera à l’espace scénique de Pamproux. 

✗    Bilan de l’APE     sur les actions passées et futures
M André fait  le point sur les actions effectuées et  les bénéfices.  L'équipe de l'APE accueille de nouveaux
membres et ouvre ses réunions à tous. Une bonne ambiance. 

L'APE a mis en place les actions suivantes, qui ont récolté de petits bénéfices : tenue de la buvette lors de
matchs de rugby, l'action sapin de Noël, vente de madeleines ; partenariat avec la fleuriste et le boulanger de
Pamproux pour la galette des rois. La fête de Noël a permis un bénéfice important : 1129euros.

Actions à venir :
- Pâques : partenariat avec l'APE du RPI. Jeu de piste proposé à partir de 10h, à Soudan. 
- Brioche 
- Rallye photos dans Pamproux le 1er mai, buvette, pique-nique partagé. 
- Objet personnalisé en réflexion avec une créatrice locale.
- Mise en place d'une tombola pour la fête des écoles.

L’APE prévoit  de  verser  une  subvention  pour  les  écoles  à  hauteur  de  8  €  par  élève  et  espère  pouvoir  la
compléter de 2 euros supplémentaires par élève d’ici la fin de l’année. En attente de la séparation totale de
l'APE du RPI.

Le nom choisi est l' « APE des drôles de belettes ». 

Projet pour 2024-2025   : renouvellement d'un loto en septembre 2024 au nom de l'APE des drôles de belettes.

Questions portées à la connaissance de l'équipe enseignante 

– « Quelles actions seront faites pour améliorer le niveau scolaire de l'école de Pamproux ? Car je 
trouve qu'il est nivelé vers le bas."

Il est à préciser que le secteur de collège de La Mothe auquel appartient l'école fait partie d'un territoire en
grande difficulté scolaire et  sociale.  Cela se généralise à la majorité des établissements du Sud des Deux-
Sèvres. Le niveau des élèves a baissé, le constat est national. 
L'équipe enseignante s'efforce au quotidien, en concertation avec le RASED et en équipe, d'accompagner au
mieux chaque élève de l'école. Dans chaque classe, les enseignantes font le constat que les niveaux sont très
hétérogènes. A partir des évaluations pédagogiques, chaque enseignante différencie les apprentissages autant
pour les élèves en difficultés que pour les élèves en réussite. 
Les constats au quotidien sont : le manque de lexique des élèves, le manque de culture, le manque de curiosité  ;
fournir des efforts et faire preuve de motivation sont compliqués pour un nombre plus important d'élèves. 
Le travail à la maison a besoin d'être complété, au quotidien celui de l'école.
L'autre  constat  alarmant est  l'addiction  des  élèves  aux  écrans  qui  a  pour  conséquence  des  difficultés  de
mémorisation à court et long terme, de concentration, de curiosité, d'empathie... Il a été observé des élèves
parfois passifs qui attendent l'information. 

Afin que les familles et les enfants soient pleinement impliqués dans les apprentissages, l'équipe enseignante
envisage de communiquer, par période, les objectifs travaillés en classe dans l'ensemble des domaines. Dernier
point  essentiel  à  relever :  les  difficultés  d'accessibilité  aux  soins  extérieurs  recommandés  par  l'équipe
pédagogique. 
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VII – Questions diverses.



Par ailleurs, de nombreux projets répondant aux compétences des programmes permettent une grande ouverture
culturelle nécessaire sur notre territoire. Une grande partie des élèves ne connaissant pas une salle de spectacle, 
un concert, un théâtre, un musée...et même l'océan... 

"- Jusqu'à quand l'école dehors va être détourné par l'école de la nature et de la terre ? Il est tout aussi 
bien d'étudier les bases et les fondamentaux."

L'école dehors est un dispositif pédagogique qui aborde les compétences des programmes de tous les cycles et
répond aux orientations ministérielles. Il s'agit d'une liberté pédagogique que toute l'équipe a décidée de mettre
en  place  à  l'école.  L'école  dehors  permet  d'apprendre  par  différents  canaux  sensoriels.  Elle  est  le  moyen
d'apprendre autrement les apprentissages fondamentaux.
Sont travaillés :

– Maths : calculs, géométrie, problème, mesure... 
– EPS / APQ : le déplacement à pied répond aux APQ (Activités physiques Quotidiennes) de 30 min par

jour qui doivent être mises en place les jours où les élèves ne font pas EPS. 
– EMC (Education Morale et Civique) : vivre ensemble, coopérer, la cohésion de groupe, la confiance en

soi, la prise de parole, le travail de concentration, de l'attention, citoyenneté...
– Français : le langage oral, le langage écrit, la lecture, la littérature, poésie, vocabulaire...
– Sciences : l'étude du vivant, l'environnement, le développement durable...
– Culture : connaissance de notre patrimoine et de notre environnement proche... 
– Arts : dessin, observation, landart... 
– Découverte du monde/ géographie / histoire

L'école  dehors  permet  de  mettre  du  sens  sur  les  apprentissages,  de  répondre  aux demandes  ministérielles
d'éducation à l'environnement et au développement durable.
D'ici 2025/2027, il va être obligatoire de labelliser les écoles EE3D (École ou Établissement en Démarche
globale de Développement Durable).
L'équipe éducative œuvre, au quotidien, pour innover, se renouveler en permanence pour solliciter les élèves. 
L'équipe enseignante invite les familles qui le souhaitent et le peuvent à les accompagner...
Apprendre dehors permet de mieux apprendre dans la classe....Les bienfaits de la classe dehors sont prouvés
pédagogiquement et validés par l’Éducation Nationale, la DSDEN.

Plus de 300 écoles de l'Académie de Poitiers font régulièrement classe dehors, soit plus de 600 classes de la
maternelle au collège et près de 14000 élèves en bénéficient. 

Mme Coué précise que l'école est ouverte à tous les parents et invite toute personne qui le souhaite à venir
découvrir l'école du dehors.

Fin de séance à 21h05.
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